

ATA N.º 11

No dia vinte e oito de setembro do ano 2023, pelas 21,30h, no Salão Nobre da Junta de Freguesia, sito no Largo da Igreja, nº 34, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Paços de Brandão, tendo estado presentes os seguintes membros:-----

Artur Alberto Rosas Alves do Couto, Presidente; Maria Joaquina Marques Ventura, 1.ª Secretária, Paulo Joaquim Pereira Rodrigues e António Lúcio Martins Gomes.-----

Pela Junta de Freguesia estiveram presentes: Avelino Carvalho Costa, Presidente e Diana Amélia Martins Leite Ferreira, Secretária.-----

O Presidente da Assembleia de Freguesia, depois de saudar todos os presentes, deu conhecimento das faltas de José António Duque Freixinho, 2.º Secretário, Maria da Conceição Pereira da Silva, Vitor da Silva Valente, Erika Maria Alves Ribeiro e Liliana Sofia de Almeida Couto, que justificaram as mesmas por motivos profissionais e pessoais. Esteve ainda presente José Paulo Coelho da Silva e António Vitorino Carvalho Regadas.-

Para compor a mesa da Assembleia de Freguesia, **o Presidente da Assembleia de Freguesia** chamou Armandino António Rodrigues da Silva, em substituição do 2.º Secretário.-----

A convocatória, efetuada por protocolo, no prazo indicado na Lei, continha a seguinte Ordem do Dia:-----

1. Ata n.º 10, de 29-06-2023;-----
2. Informação sobre a Atividade e Situação Financeira da Junta de Freguesia;-----
3. Proposta de celebração de protocolo com o Cincork;-----
4. Arcos, a Cultura Popular Brandoense.-----

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia deu por aberta a sessão, dando início ao período de debate Antes da Ordem do Dia, questionando quem pretenderia intervir de entre os membros eleitos à Assembleia de Freguesia.-----

Paulo Rodrigues iniciou a sua intervenção alertando para a falta de um sinal de sentido proibido junto à rotunda na Rua do Engenho Novo, ao que **o Presidente da Junta de Freguesia** informou que essa rotunda vai ser cortada a meio e o sinal será recolocado.-----

Lúcio Gomes alertou para algumas situações, nomeadamente:-----

- O buraco existente na Rua da Mata, que carece de intervenção; o mau cheiro proveniente de uma caixa de saneamento na Rua Póvoa de Cima (junto ao Banco); a situação das paragens dos transportes públicos e, reforçou, novamente, a questão da implementação do ensino secundário na freguesia.-----

O Presidente da Junta de Freguesia, referiu que a situação da Rua Póvoa de Cima é complicada e terá de ser resolvida pela Indáqua.-----

Sobre o buraco na Rua da Mata, explicou que o mesmo se deve ao facto da insuficiência de caixas de saneamento que alberguem todas as águas e esgotos, que, com o tempo provocam a abertura de buracos. Cabe à Junta de Freguesia continuar a insistir com a Indáqua para a resolução desta e outras situações existentes.-----

Relativamente ao Ensino Secundário, referiu que, a partir de fevereiro do próximo ano, irão iniciar-se inscrições para a constituição de duas turmas e, neste sentido, na devida altura, serão convocadas as entidades intervenientes neste processo.-----

Quanto à questão dos autocarros, informou que a as empresas de transportes UTC e Feirense perderam as suas concessões, tendo as mesmas sido atribuídas a uma nova empresa que irá iniciar em dezembro. Dentro dos trajetos existentes será aumentado o número de carreiras. No entanto, neste momento ainda nada se pode definir.-----

Entrou-se de imediato no período da Ordem do Dia:-----

1. Ata n.º 10, de 29-06-2023:-----

Prescindindo-se da leitura da ata e não havendo lugar a alterações, seguiu-se a votação, tendo sido a mesma **aprovada com uma abstenção.**-----

2. Informação sobre a Atividade e Situação Financeira da Junta de Freguesia:-----

Relativamente à atividade e situação financeira da Junta de Freguesia, o **Presidente da Junta de Freguesia** realizou uma descrição detalhada das atividades desenvolvidas pela Junta de Freguesia, no âmbito das suas competências.-----

3. Proposta de celebração de protocolo com o Cincork:-----

O Presidente da Junta de Freguesia apresentou à Assembleia de Freguesia um pedido de autorização para a celebração de um Protocolo com o Cincork, que tem como objetivo efetuar o levantamento do número de sobreiros existentes na Quinta do Engenho Novo, nesta freguesia, e proceder ao descortiçamento anual dos mesmos.-----

Colocada a votação, a proposta foi **aprovada por unanimidade.**-----

4. Arcos, a Cultura Popular Brandoense:-----

O Presidente da Junta de Freguesia realçou a importância dos Arcos, apoiando esta tradição, pois trata-se de uma questão secular, que faz

parte da vivência e identidade local, como importante património da cultura e arte popular de Paços de Brandão.-----

Neste sentido, alertou que, dada a tendência à diminuição de número de festas, os Arcos não podem ficar condicionados a esta situação.-----

Por isso, a Junta de Freguesia, articulando com a Câmara Municipal, vai assumir de forma autónoma a sua promoção e criar as condições necessárias para a sua concretização. Será elaborado um documento de cariz técnico, no qual constem as regras de construção e de decoração dos Arcos. Por conseguinte, será também elaborado um regulamento para o apoio financeiro a ser concedido pela Junta de Freguesia e Câmara Municipal, em conjunto, até 8 arcos por edição.-----

Foram colocadas algumas sugestões/dúvidas relativamente a esta questão, nomeadamente por: -----

- **Paulo Rodrigues** alertou para a necessidade da existência de um documento contabilístico por parte das pessoas que executam os Arcos.----

O Presidente da Junta de Freguesia respondeu não ser necessário um documento contabilístico, pelo facto de ser atribuído um apoio financeiro (bolsa com determinado valor) concedido à construção de cada Arco.-----

- **Lúcio Gomes** sugeriu a alteração da data da celebração da Festa dos Arcos para uma data posterior, em virtude da data atual coincidir com o evento da Viagem Medieval. Apelou ainda à necessidade de uma maior envolvência cultural em simultâneo com a Festa dos Arcos.-----

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que os Arcos terão de estar expostos durante o mês de Agosto, visto tratar-se de uma tradição.---

A Junta de Freguesia não realizará qualquer festa, podendo unicamente contribuir para a sua realização.-----

Paulo Rodrigues reforçou a importância da realização de um encontro de Coletividades na freguesia, ao que o **Presidente da Junta de Freguesia** comunicou que, após reunião com as diversas Coletividades de Paços de Brandão não foi demonstrado grande interesse por parte das mesmas. Contudo, a Junta de Freguesia está a criar condições para que isso possa vir a acontecer, o que tem sido uma tarefa árdua.-----

Paulo Rodrigues sugeriu que, através do apoio do gabinete de comunicação da Câmara Municipal, se possa efetuar fotos dos Arcos, como forma de divulgar o evento através dos canais de comunicação existentes.-
Passou-se de seguida ao período Após a Ordem do Dia, com a intervenção do público presente.-----

Mário Costa iniciou a sua intervenção referindo a falta de estacionamento, em dias de jogo, na zona junto ao Campo de Futebol, o que dificulta o estacionamento por parte dos moradores. Face a esta situação, sugeriu a aquisição de um terreno existente na zona envolvente.-----

O Presidente da Junta de Freguesia referiu que a aquisição do terreno é inviável devido ao custo inabarcável. É sensível à questão mas não há solução prática para esta situação. A rua tem espaço para muito estacionamento e, como tal, depende do civismo das pessoas.-----

Mary Rosas iniciou a sua intervenção agradecendo em nome pessoal e em nome do Grupo de Folclore, a cedência do espaço para colocação do seu espólio.-----

O Presidente da Junta de Freguesia referiu que este Executivo agradece e manifesta toda a disponibilidade e ajuda ao Grupo sempre que for necessário.-----

Germano Gonçalves iniciou a sua intervenção alertando para diversas situações:-----

- Questionou qual o ponto de situação relativamente às obras da Escola da Póvoa, uma vez que a mesma foi encerrada e as obras ainda não iniciaram;
- O mau estado em que se encontra a Rua da Praça (entre o Talho e a Conquistadora), que devido a um maior fluxo de trânsito, a mesma encontra-se com buracos e solicitou a sua reparação urgente;-----
- Manifestou preocupação relativamente à alteração da postura de trânsito no Largo da Igreja, que implicou a necessidade do corte do trânsito, em três ruas, aquando da realização de funerais;-----
- Alertou para a falta de passadeiras na Rua da Mó e Rua Capitão Pinto Coelho;-----
- Alertou para a situação do aterro na Rua 5 do Cerrado, demonstrando a sua preocupação para a complicação que possa ocorrer no Inverno provocado pelas águas;-----
- Alertou, ainda, para o risco iminente da queda do muro do campo de treinos do Clube Desportivo de Paços de Brandão.-----

O Presidente da Junta de Freguesia iniciou os seus esclarecimentos referindo que a obra da Escola da Póvoa foi adjudicada por concurso público e que se estão a cumprir todos os prazos legais. Apenas nos resta aguardar, não havendo nada que se possa fazer.-----

A informação que dispõe é que as obras terão início a partir de janeiro de 2024.-----

Sobre o trânsito na Rua da Praça esclareceu que é o mesmo, simplesmente mais fluído, isto é factual! Face ao exposto, esta rua é como outras existentes na freguesia com necessidade de requalificação.-----

No que diz respeito à realização dos funerais, é normal que o trânsito seja interrompido nas ruas onde decorrem os mesmos. Como habitual!-----

Relativamente ao aterro na Rua 5 do Cerrado informou que, assim que teve conhecimento da situação tomou as devidas diligências, alertando a Proteção Civil. A Câmara Municipal intimou o proprietário a interromper o mesmo e a reparar o passeio danificado.-----

Quanto ao perigo do muro do campo de treinos informou da existência de um projeto já definido, na Câmara Municipal, para melhoramento daquela zona. Após observação direta verificou-se que não existe perigo iminente.--

Quanto às passadeiras existentes referiu que as mesmas apenas serão objeto de manutenção aquando da vinda das Brigadas da Câmara à nossa freguesia. As novas a implementar serão colocadas em locais onde fiquem seguras para os seus utilizadores.-----

Benvinda Pais interveio sugerindo à Junta de Freguesia uma reunião com as pessoas envolvidas na elaboração dos Arcos, manifestando todo o interesse e apoio na realização da Festa dos Arcos.-----

O Presidente da Junta de Freguesia esclareceu que será atribuída uma bolsa (uma verba para a construção de cada Arco) e a mesma será objeto de candidatura se exceder o limite dos 8 Arcos.-----

Isolino Pereira alertou para a situação dos ramos das árvores que crescem e invadem os passeios e a via pública. Neste sentido, solicitou à Junta de Freguesia para interceder junto dos proprietários para que procedam ao desbaste dos mesmos.-----

O Presidente da Junta de Freguesia informou já ter entrado em contacto com os proprietários dos terrenos para a resolução desta situação.-----

Não havendo mais questões a colocar, o **Presidente da Assembleia de Freguesia** colocou a votação a ata em minuta, tendo a mesma sido **aprovada por unanimidade**.-----

Agradeceu a presença de todos e as respectivas intervenções, dando como encerrada a sessão pelas 23:10h.-----

A Mesa da Assembleia

Assinaturas:

Presidente _____

1.ª Secretária _____

2.º Secretário _____